
Région Languedoc-Roussillon

Compte rendu du Conseil d'Administration Languedoc Roussillon du 17-
01-2013

Conseil d'administration du 17 janvier 2013

Présents :

Pascal Wagner-BM Saint Jean de Védas

Jean Llurba-BU Richter

Céline Vidal-Médiathèque départementale Hérault -pierresvives

Marion Foresti-BM Lattes

Anne Le Cabec-Réseau Montpellier agglo

Marie Dardes-Réseau Montpellier agglo

Emmanuel Callant-Réseau Montpellier agglo

Valérie Serre-Rauzet-Réseau Montpellier agglo

Elise Tarlier-BM Mauguio

Marie-Claire Kindt -BM Lodève

Eloise Charasse-Réseau intercommunal Vallée de l'Hérault

Mélodie Séguier-Réseau intercommunal Vallée de l'Hérault

Christine Massé-DLL Gard

Mélanie Marchand-LR2L

Agnès Defrance-Médiathèque départementale Hérault -pierresvives

Excusés :

Jean-Louis Vidal-BM Teyran

Laurence Gaidan-DLL Gard

Célia Carrière. Bénévole En recherche d'emploi

Geneviève Schmidt-BM Mauguio

Laurence Burnichon-Réseau d'agglo Bassin de Thau

Murielle Gaillet-Réseau Montpellier agglo

Laure Druaux. DLL 30

Point sur la formation :

-par rapport au financement de la prise en charge, le traitement des dossiers est en train de

s'apurer

-le groupe est très hétérogène, donc la vie de groupe prend avec lenteur.

-il y aurait un abandon dans le groupe, à confirmer

-L'examen blanc : 25 mars et les examens finaux 27 mai : écrit / 17 juin : oraux, se

dérouleront à la médiathèque Jules Verne de Saint Jean de Védas



Retour sur le séminaire des groupes régionaux :

-le nouveau bureau est élu : Présidente : Anne Verneuil, Trésorier : Xavier Galaup, vice

présidente : Valérie Moreau-Versavel et secrétaire générale : Sophie Rat

-les groupes de travail : 2 groupes principaux

1) un chantier numérique : Agorabib qui sera un forum/outil d'échange pour la

profession sur des sujets d'actualité lancement en février. Présentation de l'outil avec son

architecture en groupe et sous groupes

invitation à participer en devenant le correspondant pour le groupe régional de la revue

Bibliothèques

2) sur la formation : nouveau ce qui est ressorti c'est le besoin de partage des contenus

des formations dispensées dans chaque groupe pour homogénéiser et mieux prendre en

compte les pratiques.

Proposition de faire un appel à candidature pour un travail sur les contenus pédagogiques,

appel au sein de ce groupe de travail mais aussi auprès des personnes impliquées dans les

formations. L'idée serait aussi de s'appuyer sur des personnes ressources. Question aussi de la

possibilité pour l'ABF de répondre à des marchés, sans pour autant concurrencer les CRFCB, et

ce qui permettrait de faire rentrer des revenus dans les caisses de l'ABF, et difficultés pour

recruter des stagiaires car les absences pèsent sur les services.

3) quelles priorités pour l'avenir de l'ABF ?

Idée de Renaud Aïoutz sur l'élaboration d'une charte sur les ressources et services que les

usagers sont en droit d'attendre des bibliothèques, avec idée d'une élaboration participative

avec des usagers.

Idée de faire évoluer le fonctionnement de l'ABF et assurer la représentativité au sein de

l'association. Il y a plusieurs outils, qui du coup ne sont pas nécessairement lisibles.

Pistes de travail et remarques :

relance de la campagne de promotion des bibliothèques

relance d'une réflexion sur la décentralisation, en recentrant sur l'usager et que le niveau de

prise de décision soit le plus juste

illettrisme et illectronisme : sujets toujours d'actualité

Accès aux ressources électroniques, numériques et pratiques en ligne : lignes de tension entre

les programmes des grands établissements et la médiation au quotidien dans nos

établissements.

Tensions entre INET-CNFPT et l'ENSSIB

Importance du congrès comme temps fort et moment privilégié d'échanges, notamment cette

année sur le thème de « la fabrique du citoyen », Lyon les 6 et juin 2013.

Au niveau local les projets :

Proposition d'un projet concret avec des demies journées très concrètes avec apport de

réponses sur des sujets de préoccupation.



Proposition de Jean-Louis Vidal de revenir sur la construction concrète d'un dossier de

demande de subvention auprès du CNL

Proposition de Laurence Gaidan : comment faire travailler des organismes avec compétence sur

la lecture publique mais à des niveaux divers d'intervention et d'implication

Et les propositions faites lors de l'assemblée générale du 10 décembre dernier :

le numérique, la gestion de conflits, le bénévolat ou l'irruption de la nouveauté dans les équipes

Décembre serait une bonne période pour les aides du CNL, avec l'assemblée générale annuelle

et en juin l'irruption de la nouveauté/numérique dans les équipes, les dates du 20 juin seraient

bien et le 16 décembre pour l'assemblée générale.

Il y a aussi la question du public senior en bibliothèques, grosse demande de nos collègues sur

ces formations en rapport avec ce public, témoignage d'Emmanuel Callant sur ce sujet, on

pourrait lancer un groupe de discussion sur agorabib sur ce thème.

Idée d'Elise Tarlier sur la réflexion liée à un article sur deux médiathèques sur un même

territoire avec des publics diamétralement opposés.

On peut également cumuler deux thématiques sur une demie journée, avec restitution des

ateliers pratiques (une boîte à outils de ce qui fonctionne).

 

Présentation de la fiche type de projet pour obtenir un financement.

Sollicitation d'Eva Collin sur la journée de Florac, avec la participation de l'ABF, le 12 avril,

demande de financement à hauteur de 400 € pour ce premier salon du livre en Lozère sur

l'édition indépendante. L'ABF viendra pour représenter l'association, expliquer la formation et

diffuser les documents de l'association.

Salon Onisep et LR2L :

participation de l'ABF au salon de l'étudiant le 31 janvier, avec un document sur les métiers du

livre en région ( avec présentation de collègues), réalisé par l'Onisep et la LR2L.

Faire passer les annonces pour mise en ligne des annonces sur le site ABF et la page régionale

en particulier

Date de la prochaine réunion : 21 mars 2013 à Saint Jean de Védas

 


